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Senhora Presidente da Assembleia da República;  

Senhor Primeiro – Ministro;   

Senhores Membros do Governo; 

Senhores Deputados meus Pares;  

Minhas Senhoras e meus Senhores  

   

Excelências; 

Permitam-me que ao iniciar a minha intervenção, saúde a S.Excia Filipe 

Jacinto Nyusi, Presidente da República de Moçambique, pelos 

resultados que estão sendo alcançados na implementação do Programa 

Sustenta no nosso país, onde foram abertas e iniciadas novas 

oportunidades de uma agricultura mecanizada com vista ao aumento da 

produção e da produtividade.  

O Sustenta, já está a dar sinais positivos de produção de grande escala, o 

que vai propiciar a comercialização, abundância de alimentos, a redução 

de preços para o consumidor e por conseguinte, o aumento do emprego 

para os nossos concidadãos. Bem-haja Camarada Presidente Filipe 

Jacinto Nyusi, o povo agradece. 

Senhora Presidente 

Para além dos avanços registados na área de agricultura, o governo 

tem vindo a desenvolver várias actividades na busca de soluções nos 
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diferentes sectores e pilares de sua governação, sendo a saúde um 

desses sectores. 

Hoje, o Governo veio a esta magna casa do povo responder e muito 

bem, os pedidos de informações apresentadas pelas três Bancadas 

sobre as acções em curso na gestão e mitigação da pandemia da 

COVID-19, um problema de saúde que afecta os moçambicanos e o 

mundo inteiro. 

Sobre esta matéria, todos ouvimos as actividades que estão sendo 

desenvolvidas pelo nosso Governo, desde a mobilização de recursos 

junto dos parceiros de cooperação, aquisição de equipamentos de 

protecção para o pessoal de saúde, kits de testagem, o alargamento da 

capacidade de testagem no país, apetrechamento com equipamento 

diverso dos centros de tratamento da COVID-19 criados em todas 

Províncias do País. 

Para além do recrutamento e reforço de mais médicos, enfermeiros, 

técnicos de laboratórios e de farmácias, radiologistas e outras 

especialidades, o Governo continua a garantir os medicamentos 

necessários para o tratamento da doença.  

A título de exemplo, na Província de Tete, meu Círculo Eleitoral, 

testemunhamos que, até Fevereiro, mês passado, foram testados 

16.044 casos suspeitos, onde foram confirmados 2.222 casos, dos 
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quais 1.860 já estão recuperados, graças à disponibilização do 

material de testagem nas províncias.  

Foram criados e estão em funcionamento: o Centro Operativo de 

Emergência e grupos técnicos multissectoriais, aberto um Centro 

Provincial de Internamento de pacientes desta doença, para além de 

palestras nas instituições e outros locais de maior concentração 

populacional. Todas essas acções, constituem razão para saudarmos o 

Governo. 

Senhora Presidente da Assembleia da República    

Outro ganho importante a destacar na gestão desta pandemia, é a 

chegada dos primeiros lotes de vacina e, Moçambique, é um dos 

poucos países em África que já tem vacina, tendo propiciado o 

lançamento do Programa Nacional de vacinação, semana passada dia 

05 de Março de 2021 por S.Excia o Primeiro Ministro e o arranque da 

campanha de vacinação. 

Saudamos o governo pelo facto de, no plano de vacinação ter 

priorizado os profissionais de saúde, os combatentes de primeira 

linha desta pandemia. Com efeito, são os nossos médicos, 

enfermeiros, técnicos de diversas outras áreas do sistema de saúde e 

outros agentes que têm nas suas mãos a grande responsabilidade de 
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tratar os doentes, devendo por isso, estar em primeiro lugar, 

protegidos da doença para que possam tratar de todos nós. 

A aquisição rápida desta vacina, foi graças à grande diplomacia do 

Camarada Presidente Filipe Jacinto Nyusi, com acções concretas 

demostrando que está preocupado com a saúde e a vida dos 

Moçambicanos, mais uma razão para dizer, Bem-haja camarada 

Presidente Filipe Jacinto Nyusi, o Povo Confia em ti. 

A esses Profissionais de Saúde, os moçambicanos reconhecem o 

mérito dos sucessos alcançados no combate desta pandemia, o 

aumento de número de recuperados e todo exercício de evitar 

aumento de mortes. É graças ao seu empenho que Moçambique é um 

dos poucos países que está a tentar controlar e reduzir os índices de 

mortalidade causada pela COVID-19. A esses homens e mulheres 

que dia e noite, se sacrificam para salvar vidas, fica aqui o registo da 

nossa profunda gratidão. Vocês são nossos heróis.  

Excelências,  

Com as informações que aqui ouvimos, ficou claro, que, apesar de 

estar a enfrentar adversidades de vária ordem, o nosso Governo está a 

fazer a sua parte e a cumprir com aquilo que constitui sua 

responsabilidade no controle e combate contra a pandemia da 

COVID-19. 



5 

 

Contudo, é preciso lembrar que estamos perante uma pandemia, em 

que, a grande responsabilidade para sairmos dessa, ou seja, 

reduzirmos os níveis de propagação e contaminação, depende 

sobretudo, da mudança do comportamento de cada pessoa e de cada 

moçambicano. 

Enquanto não usarmos a máscara ou observarmos o distanciamento 

social de um metro e meio; Enquanto não lavarmos as mãos de forma 

permanente, a desobediência não nos levará a lado nenhum. A melhor 

solução está nas mãos de cada um dos que nos estão a ouvir neste 

momento. Somos todos chamados a cumprir com as orientações do 

Governo e em particular, das autoridades de saúde, só assim  

podermos vencer a COVID-19. 

Minhas Senhoras e Meus Senhores. 

 Antes de terminar com a minha intervenção, quero apelar ao Senhor 

Mariano Nhongo e a Junta Militar da Renamo, a seguir o exemplo do 

Senhor André Matsangaisse Júnior e abandonar as matas e se juntar 

ao processo da desmilitarização, desmobilização e reintegração para 

retornar ao convívio dos moçambicanos. Aos Insurgentes em Cabo 

Delgado continuamos a condenar e a instar para que deixem os 

moçambicanos em PAZ. O Governo e os moçambicanos só precisam 

de um ambiente de paz para estarem focados na sua agenda de 

desenvolvimento, trabalhando para o bem-estar do nosso povo. 
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Ao terminar, convido os senhores deputados, meus pares, para que 

apreciemos positivamente as Informações prestadas pelo Governo 

porque elas são claras, exaustivas, têm mérito e são esclarecedoras. 

Pela atenção dispensada, o meu muito obrigado! 


